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THE HONG KONG FOOTBALL ASSOCIATION LIMITED 

香    港    足    球    總    會    有    限    公    司 
 

香港足球總會就深水埗區議會第九次會議討論「改善港超聯球場配套 - 建議於深

水埗運動場增設電子計分牌」之書面回覆 

 

香港足球總會［下稱“本會”］於 2021 年 4 月 28 日收到由深水埗民政署發出之電郵，

內附一封由民協深水埗支部發出題為「改善港超聯球場配套 - 建議於深水埗運動

場增設電子計分牌」之信件，信中向本會提出問題並請本會就有關問題提供書面回

覆。 

 

本會現就有關問題作出書面回應如下： 

 

 

【問題】 

足球總會有否向康文署就港超聯的比賽場地設施提供引以支援康文署提供符合頂

級足球聯賽賽事要求的場地？如有，則固定電子計分牌是否為基本場地設施？ 

足球總會曾否到深水埗運動場就球場設施作視察？如有，則其於 2014 年至今的勘

察報告內容中就更衣和淋浴設施、有蓋觀眾席的通風和照明、電子計分牌、後備球

員席等配套設施的意見及具體建議為何？  

 

 

【本會回應】 

 

自 2013-14年起，本會已透過康文署總部作出統籌，每年於新一球季前均會與康文

署總部及各港超聯比賽場地之康文署分區負責人進行會議，一方面是就上年度賽事

之整體安排作出檢討，另一方面亦就新球季季前安排作出建議及討論，當中包括短

期改善方案，亦有涉及長遠發展的建議。 

 

過往當康文署籌備建設新球場或進行球場翻新工程時，均會向本會作出查詢及尋求

提供意見。本會一向積極作出配合及樂意提供相關協助，除了進行會議交流意見

外，本會亦會提供一些參考資料，包括但不限於國際足協或亞洲足協就比賽場地要

求上的相關文件。另外，本會收到亞洲足協就比賽球場要求上的更新資料，亦會適

時轉達相當資訊予康文署總部，以便康文署日後就提升相關比賽場地時作準備及未

來計劃之用。問題中所提及之電子計分牌，是舉辦本地頂級足球賽事時的基本設

施，本會認同現時部份場地使用流動電子計分牌並非最理想的安排，因此，過往本

會亦曾就相關安排上提出建議，香港仔運動場正是成功例子之一。 

 

於每年港超聯球季展開前，本會均會派出職員前往各舉行港超聯比賽的場地作球季

前檢查，當中包括深水埗運動場，檢查主要包括檢視草地狀況、量度球門架尺寸、

球場界線、角球旗、後備席箱及場地內相關配套設施，以確保場地於開季前已準備

妥當。如在檢查期間發現任何狀況，相關場地職員仍有足夠時間作出調整或改善。 
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本會於過往確曾就不同設施上提出改善建議［以下內容是以整體所有超聯球場作建

議，並非只適用於深水埗運動場］，詳情如下： 

 

- 提升草地質素，草地質素直接影響到球員發揮及觀眾的觀感，建議改善包括草

地密度及整體場地的平坦度，過去幾個球季草地質素已較為提升。 

- 改善場內灑水系統，改善灑水系統直接影響到草地整體質素，尤其炎熱天氣令

草地底部變硬，改善後的灑水系統可隨時按需要而進行灑水，減低球員受傷風

險，大部份超聯場地已作出相關改善。 

- 提升場地泛光燈之要求，由於現時並非每個超聯場地之泛光燈光度足夠安排晚

間賽事，這是一般地區球場面對的困難，根據本會了解，部份球場存在先天性

限制、涉及龐大費用及提升泛光燈有機會影響附近居民等問題需要解決。 

- 提升觀眾席質素如新增舒適度比較好的有背座位及設獨立編號，現時仍有部份

舊式超聯場地並未能提供獨立有背座位，已建議署方逐步改善。 

- 提升更衣室內設備，於更衣室內增設如冷氣及抽風系統是其中一項主要建議，

改善球隊使用更衣室時基本要求。 

- 增設大型仿真草地毯予球隊熱身之用，由於部份球場球門架後位置並非草地，

故此，建議康文署增設大型仿真草地毯給予球隊於比賽期間熱身時使用，減低

球員受傷風險。 

- 增設伸縮有蓋通道，於看台與草地之間位置增設伸縮隧道，於比賽完結後供球

隊及裁判員返回更衣室時之用，以保障安全。 

- 增設電視直播設施及房間，由於現時超聯有球賽直播安排，部份舊式超聯場地

之設施未能配合上要求，出現房間不足的情況。 

- 放寬球場打氣用品之限制，球迷打氣是賽事其中重要一環，但現時仍有少部份

球場因居民投訴關係而禁止使用發聲打氣用品如打鼓。 

- 提升電子計分牌及大螢幕系統，現時部份超聯場地只能提供流動電子計分牌，

建議提升電子計分牌及新增大螢幕系統，可參考香港大球場、旺角大球場及將

軍澳運動場等，提供更有質素的觀賞比賽環境。 

- 改善場內廣播系統，場內廣播系統主要用作賽事期間或緊急情況下作廣播，現

時有部份場內廣播系統比較舊式及聲音不足，已建議署方逐步改善。 

 

康文署過去已就部份建議作出改善，有部份建議亦已納入未來改善的計劃中，惟仍

有部份因個別理由或限制而未能作出配合。 

 

 

香港足球總會 啟 

2021年 5 月 3日 


